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ПИТАНИЕ 
ШКОЛЬНИКА

хорошая

заболева-

В решениях XXIV съезда партии 
н постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О некоторых ме
рах по улучшению торговли и ее тех
нической оснащенности», поставлена 
задача организовать питание в каж
дом учебном заведении, коренным 
образом улучшить работу школьных 
столовых.

Кое-что в этом направлении в 
школах района сделано. Например, 
каждый ученик Кочубеевской средней 
шкоды № 3 может купить себе горя
чее блюдо. В школе есть отличная 
столовая. Здесь работают несколько 
поваров. Ежедневно сюда доставля
ют свежие молочные продукты. В 
большом ассортименте кондитерские, 
хлебобулочные изделия. Продукты 
хранятся в холодильнике. Работники 
санэпидстанции, дежурный врач по
стоянно следят за качеством приго
товляемой пищи.

Хорошо налажено питание школь
ников в Ивановской, Новодеревенской 
средних школах. Здесь питаются поч
ти все школьники.

Давно известно, что 
школьная столовая, — это и отсут
ствие желудочно-кишечных 
ний, н хорошее настроение, и эффек
тивность учебного процесса. К сожа
лению, не везде придают большое 
значение питанию школьников.

Ребят, проживающих на террито
рии СПТУ-8, на хуторе Степном, при
возят в Мищенскую восьмилетнюю 
школу рано. Часто они даже не ус
певают дома позавтракать. И увозят 
домой очень поздно. А в школьном 
буфете покушать нечего. Да и цены 
здесь очень высокие. Например, пи
рожок с ливером стоит десять копе
ек. Родители, дирекция школы неод
нократно обращались в правление 
колхоза с просьбой открыть для 
школьников столовую. Но дальше 
слов дело не сдвинулось.

В Барсуковскую среднюю школу 
привозят горячие завтраки, обеды из 
столовой совхоза только для группы 
продленного дня. Но работники шко
лы считают такое деление не совсем 
правильным. Да и с ценами здесь не 
все в порядке. Никакой скидки на 
блюда школьникам не делают.

По ресторанным ценам питаются 
школьники Казьминской средней шко
лы. А в школьном буфете, кроме ка
рамели и печенья, ничего 
нет.

Наблюдаются перебои в 
продуктов в Васильевской 
летней школе. Однажды сюда завезли 
печенье, приготовленное... два года 
назад.

Жалобы на плохое питание посту
пили из Надзорненской средней шко 
лы. Обеды не калопийные. Продук
тов завозят мало. Нет мяса, молоч
ных продуктов, овощей. Нет в прода
же фруктов, хлеба. А обслуживают 
школьную столовую работники обще 
пита станицы Барсуковской. 
ки торговли не изучают 
школьников.

Уже давно пора перейти 
нентную систему обслуживания. Вы
годы ее налицо. Работники ^столовых 
заранее будут знать, сколько гото
вить блюд на обед.

Успеваемость — главный показа 
тель учебц. Но хорошее питание — 
это прежде всего здоровье, хорошее 
настроение, котопые тоже играют не 
маловажное 
ников.

больше

доставке 
восьми-

Работни 
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значение в жизни школь

ОБРАЩЕНИЕ
рабочих ИТР и служащих завода «Пятигорсксельмаш» 

имени С. М. Кирова ко всем трудящимся края по достойной 
встрече 30-летия Победы советского народа

Великой Отечественной войнев
ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!

9 мая 1975 год^г советский народ, 
все прогрессивное человечество будут 
отмечать 30-летие Победы советско
го народа в Великой Отечественной 
войне^ Тридцать мирных лет отделя
ют нашу страну от этого историче
ского события. Благодаря активной и 
целеустремленной деятельности ЦК 
КПСС и. Советского правительства 
в осуществлении Программы мира 
удалось укрепить основы безопасно^ 
сти народов, ослабить угрозу ядер- 
ной войны.

Отвечая на заботу партии и прави
тельства, рабочие, инженеры и слу
жащие завода, как и все труженики 
♦Ставрополья, ознаменовали четвер
тый, определяющий год пятилетки 
самоотверженной борьбой за успеш
ное выполнение решений XXIV съез
да КПСС, за повышение эффективно
сти общественного производства’. 
Четырехлетний план девятой пяти
летки выполнен за три года н десять 
месяцев. Сверх него реализовано про
дукции на 2,6 миллиона рублей. 
Достижения р.адуют. Но предстоит 
сделать в 1975 году еще больше.

Выступая на праздновании 50-ле
тия Молдавской ССР в Кишиневе, 
Л. И. Брежнев говорил, что десятая 
пятилетка должна быть прежде в'сего 
пятилеткой качества, пятилеткой эф
фективности. Партия призывает нас 
трудиться еще активней, производи
тельней на каждом рабочем
Призыв партии вдохновляет нас 
новые трудовые свершения.

Стремясь достойно встретить 
летие Победы советского народа 
Великой Отечественной войне,
обращаемся ко всем трудя/цимся 
края, коммунистам и комсомольцам, 
рабочим и работницам, колхозникам и 
колхозницам, специалистам промычи 
ленности и сельского хозяйства, дея
телям науки и культуры с призывом 
встать на трудовую вахту под деви
зом: «30-летию Великой Победы — 
наш ударный труд».

Подсчитав свои резервы и воз-

месте, 
на

30- 
в 

мы

четвертом отделении
«Невинномысский»

В 
совхоза 
давно трудятся три тракто 
риста — Александр Шведов, 
Николай Олейников, ВЛади 
мир Остроухое. Люди ува-

жаемые, коммунисты. У каж
дого много общественных 
нагрузок, но главное свое 
дело на земле они делают 
всегда хорошо, как бы не 
были заняты. Об этом гово.

рят цифры и высокое каче
ство работы. А. Шведов на 
тракторе «МТЗ-50» вырабо
тал уже 3500 гектаров мяг
кой пахоты в этой пятилетке 
при плане 4000.

У Н. Олейникова такой же 
трактор, а результат выше

Сегодня—День ракетных войск и артиллерии

сорев- 
настойчиво 
передовое.

бережного отношения к каждой ми
нуте рабочего времени, быстрого вво
да и освоения проектных мощностей, 
снижения себестоимости продукции, 
экономного использования сырья и 
материалов:

неуклонно добиваться повышения 
качества выпускаемой продукции, 
как можно большему чисйу станоч
ников работать по доверенности 
ОТК, добиваться стопроцентной сдачи 
изделий с первого предъявления;

досрочно выполнять не только свои 
личные обязательства, рассматривая, 
как свое собственное и дело товари
ща. и дело коллектива, шире разви
вать движение наставников, стре
миться как можно лучше наладить 
работу участка, цеха, предприятия, 
бригады, фермы, колхоза, совхоза:

внимательно изучать опыт 
кующихся коллективов, 
перенимать все новое.
широко организовать обмен техниче
ской информацией!! по изобретениям 
и рационализаторским предложениям 
новаторов:

укреплять в коллективах социалис
тическую дисциплину, создавать об
становку нетерпимости вокруг нера
дивых работников, нарушителей норм 
сопиадиетического общежития.

Только такой подход может опре
делить успех в труде каждого рабоче- 

. го, колхозника, а значит и предприя
тия’, колхоза, совхоза, города, района 
и края в целом. Законом нашего тру
дового соперничества должны стать 
взаимопомощь и взаимовыручка 
«Ни одного отстающего рядом!».

Мы выражаем уверенность в том, 
что труженики Ставрополья подхва
тят наш почин и внеечт свой вклад в 
достойную встречу 30-летия Победы 
советского народа в Великой Отече
ственной войне, в успешное выпол
нение ис^опч^еских решений XXIV 
съезда КПСС.

Обращение принято на митинге 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих завода «Пяти- 
горсксельмаш» имени С. М. .Кирова.

можности, .мы решили:
— план четвертого, определяющего 

года пятилетки выполнить к 25 де
кабря 1974 года, вместо предусмот
ренного социалистическими обяза
тельствами срока — 28 декабря:

— сверх плана произвести продук
ции на сумму 1.6 миллиона рублей:

— добиться присвоения двум из
делиям государственного Знака ка
чества:

— 700 передовикам производства 
выполнить свои личные пятилетки к 
9 мая 1975 года:

<— для нужд сельского хозяйства 
страны дать сверх плана: инкубато
ров «У-50» — десять штук, клеточ
ных батарей — 40 штук, брудер- 
ных*  установок — 100 штук и других 
изделий на общую сумму 300 тысяч 
рублей:

— выполнить пятилетний план к 
7 ноября 1975 года:

— к концу пятилетки увеличить 
производительность труда по сравне
нию с 1970 годом в два раза:

— обеспечить жильем всех работа- , 
ющих на заводе инвалидов Великой 
Отечественной -войны и членов ' се
мей погибших к 9 мая 1975 г.

Мы призываем всех трудящихся 
края:
еще выше поднять Знамя боевого со
циалистического соревнования и сво
им самоотверженным трудом обеспе
чить досрочное выполнение встреч
ных планов и сопиадиетических обя
зательств девятой пятилетки, каж
дый рабочий пень, оставшийся до 
празднования Дня Победы, сделать 
удапным, добиваться наивысшей про 
изводителыюсти труда;

особое внимание сосредоточить на 
ускорении темпов роста производи
тельности труда, повышении эффек
тивности обществе иного производства 
на основе внедрения достижений но
вейшей- техники и прогрессивных 
технологических процессов, макси
мального использования действующе
го оборудования машин и механиз
мов, резкого сокращения их простоя,

3700 гектаров. Больше 
всех сделал пахоты В. Ост- 
роухов. Мощный «К-700» в 
умелых руках тракториста 
поднял 12000 гектаров. В. 
Остроухой близок к выпол
нению пятилетнего плана.

А. ЕФИМОВ.

Отлично учатся, бдительно несут службу аочны — ра
кетчики. Подведены итоги социалистического соревнова
ния за дальнейшее повышение боеготовности, отличное 
знание и сбережение оружия и военной техники. Слово, 
данное в начале учебного года, ракетчики сдержали. Пол
ностью выполнены все обязательства. 62 процента ракет
чиков — отличники боевой и политической 
Безупречное владение 
мент выполнить самую 
ветских ракетчиков.

подготовки, 
техникой, готовность в любой мо 
трудную задачу — таков закон со

Отлично завершили
которым командует комсомолец лейтенант Николай Ста
ровойтов. Они все стали классными специалистами, доби
лись полной взаимозаменяемости. Слева направо: сержант 
Сергей Харчиков, лейтепакт Николай Старовойтов, рядо
вые Владимир Ланских и Александр Тяпушкин.

Фото О. Пороховникова. (Фотохроника ТАСС).

учебный год ракетчики расчета,

Друг друга лучше



ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПРОИЗВОДСТВА-
ПРОШЛИ 10 месяцев определяю

щего года. Каковы же итоги ра
боты за этот период промышлен

ных предприятий района? Из десяти 
предприятий план не выполнен толь
ко заводом «Автоспецоборудование» 
(директор П. М. Гончаренко). Луч
шие показатели по производству и 
реализации продукции у швейной 
фабрики (директор В. М. 'Гречкина), 
Богословского кукурузообрабатываю
щего и хлебоприемного комбината 
(директор С. Г. Скрипник), комбина
та производственных предприятий 
(директор В. И. Боженко). В целом 
десятимесячный план район выпол
нил. За это время промышленными 
предприятиями реализовано продук
ции на 32355 тысяч рублей. Эта 
сумма на 3740 тысяч' рублей выше, 
чем за соответствующий период про
шлого года.

А как поработали строители? Из 
шеста строительных организаций не 
выполнило план строительно-монтаж
ных работ собственными силами лишь 
СМУ-3 (начальник Ю. И. Блинов). 
Надо заметить, что это невыполнение 
становится хроническим. За 10 меся
цев план выполнен на 78,3 про
цента. Управление не выполнило план 
и по генподряду. Неплохо поработали 
строители ПМК-281 (начальник Н. Г. 
Леошко), 127,2 процента вот их 
результат работы за 10 месяцев. А 
выполнить план по генподряду им не 
удалось: подвели субподрядные орга
низации. В целом по району выпол
нение р^вно 102,5 процента. Сверх 
плана произведено стооительно-мон- 
тажцых работ на 138,6 тысячи руб
лей.

Анализируя работу промышленных 
предприятий, сразу замечаешь посто
янство и в выполнении, и в отстава
нии. Например, с первых дней года 
впереди идет Кочубеевская швейная 
фабрика и никак не может справить
ся с планом завод «Автоспецоборудо
вание». Есть тому и объективные при
чины: плохо поступают комплектую-

щие изделия, нет металла нужного 
профиля, завод задыхается в тесноте, 
а реконструкция и строительство но
вого цеха идет очень медленно из-за 
недостатка строительных материалов.

Все это так, но врт беспокоит дру
гое: на заводе растут, а не снижают
ся потери рабочего времени из-за 
прогулов. За девять месяцев здесь 
потеряно только по этой причине 
166 человеко-дней/. За это время недо
получено продукции на 4694 рубля. 
Простои отминусовали еще 18875 
рублей. В- результате завод недодал 
продукции на 99 тысяч рублей, по
тянул район назад.

Сейчас в коллективе этого старей
шего в районе предприятия многое 
делается для преодоления отставания, 

1 я ......таном
АРИФМЕТИКА РОСТА

но вот общественные организации 
должной активности в борьбе с нару
шителями дисциплины труда не ве
дут.

Одним из главных условий, направ
ленных на повышение экономической 
эффективности производства, являет
ся ускорение темпов повышения про
изводительности труда. Анализ гово
рит о том, что у нас в этом плане де
лается много. Промышленность раз
вивается очень быстрыми темпами» 
ее удельный вес в общей продукции 
района все время расчет. Напрцмрр, 
если в 1966 году было реализовало 
промышленными предприятиями про
дукции на 13375 тысяч рублей, то 
за 10 месяцев этого года на 32355 
тысяч. ' ч

В районе выросли два предпрня» 
тия — КПП и ДОК, каждое из ко*  
торых дает продукции в год боле*  
чем на 3 миллиона рублей. Растет 
выработка. Рост производительности 

труда составил более 15 процентов. 
Этому способствует внедрение новой 
техники и передового опыта, рост 
основных фондов, творческий поиск 
рационализаторов и изобретателей, 
повышение роли экономической служ
бы.

Есть у нас предприятия, где \ ве- 
личение выпускаемой продукции 
идет не за счет роста производитель
ности труда. В объединении «Сель
хозтехника» такого увеличения до
бились лишь с помощью привлечения 
дополнительной рабочей силы. Вот 
убедительный пример. В Октябрьс
ком отделении «Сельхозтехника» • за 
счет увеличения производительности 
труда в этом году реализовано про
дукции на 87-,3 тысячи рублей боль

ше, а соседи — объединение «Сель
хозтехника» — не выполнив плана 
по производительности труда,, недо
дали продукции на 5200 рублей. "

неплохой показатель у кукурузо
обрабатывающего и хлебоприемного 
комбината, но он был бы еще лучше, 
если бы с начала года здесь не наб
людалась сверхплановая численность 
рабочих.

Есть такие примеры, когда рост зар
платы превышает рост производи
тельности труда, что свидетельству
ет о непропорциональном развитии 
производства. Кочубеевская МПМК 
в числе таких предприятий. Более 
того, здесь не выполняется план по 
производительности труда.

В. строительных организациях рай
она большим резервом повышения 
производительности труда является 
сокращение применения ручного тру
да за счет механизации. К примеру, 

очень велик процент погрузочно-раз
грузочных работ вручную, не приме
няются поддоны. Робко у нас внед
ряется бригадный подряд по методу 
И. Злобина, учет производительности 
труда в натуральных измерителях. А 
ведь именно здесь таятся большие 
резервы повышения эффективности 
производства.

Важное значение имеет также ис
пользование основных фондов. На 
некоторых предприятиях, в частнос
ти, на деревообрабатывающем комби
нате фондоотдача (то есть, выпуск 
валовой продукции на рубль имею
щихся основных производственных 
фондов) невысокая. Причиной этого 
является медленное освоение проект
ной мощности, неполная загрузка обо
рудования. Например, столярный цех 
ДОКа сейчас работает на 50 процен
тов запроектированной мощности, хо
тя с момента пув-ка и комбината, и 
цеха пошел уже третий год.

Важным показателем эффективно
сти производства является его рента
бельность.. Рентабельно то предприя
тие, которое в результате производ
ственной деятельности не только 
возмещает затраты выручкой от реа
лизованной продукции, но и имеет 
еще чистый доход- (прибыль). Высок 
процент прибыли Кочубеевского мех- 
карьера, швейной фабрики, Октябрь
ского отделения «Сельхозтехника».

В этих коллективах на должной 
высоте дисциплина труда, постоянно 
осуществляется модернизация обору
дования, растет фондоотдача, произ
водительность труда. Такая основа и 
дает возможность творческому, вы
сокопроизводительному труду людей, 
двигает ^коллективы вперед, способ
ствует широкому социалистическому 
соревнованию за досрочное выполне
ние плановых заданий 1974 года.

А. ВЕЛИЧКО.КАЖДЫЙ
Осенне-Зимний пери

од года является наи
более напряженным и 
ответственным в эк
сплуатации энергетиче
ского оборудования. От 
того, насколько подго- 

' товлены ' электроуста
новки предприятий и 
хозяйств к работе в 
зимних условиях зави_ 
сит выполнение пла
нов производства и 
экономное расходова
ние, электроэнергии.

В целях обеспечения 
надежного и беспере
бойного электроснаб
жения в зимний период 
необходимо своевремен
но провести ремонт и 
профилактические ищ 
пытания электрообору- 
рования и линии элек
тропередач. Руководи
телям предприятий и 
хозяйств, у которых

КИЛОВАТТ-В ДЕЛО
имеются токоприемни
ки первой и второй ка
тегорий электроснаб
жения нужно позабо
титься о резервном- ис
точнике питания, для 
чего получить разреше
ние в Кочубеевском 
РЭСе на его установку. 
Без согласования ввод 
в работу резервных ис
точников электро
энергии запрещается.

Известно, что экс
плуатация электроуста
новок неразрывно свя
зана с повышенной опа
сностью, поэтому воиз- 
бежание ‘ электротрав
матизма людей нельзя 
допускать к обслужива- 

' нию необученный пер
сонал. .

Нужно принять ме
ры к ликвидации оча
гов непроизв'одительно- 

го расходования элект*  
роэнергии. Анализ, про
шлых лет показывает, 
что аварии в электро
установках с недовы
полнением производст
венных планов в этот 
период имели место на 
тех предприятиях, где 
нарушаются сроки про
филактических испыта
ний, где электроуста
новки эксплуатируются 
с нарушением правил.

К сожалению, в сов
хозах «Закуба некий», 
«Восход», в колхозе 
«Полярная звезда», 
цехе ширпотреба Не

винномысского мехлес- 
хоза не выполняются 
графики планово-пре
дупредительных ремон
тов и профилактичес
ких испытаний элект
роустановок и линий 

электропередач. Ремон
тируются установки 
только в аварийных 
случая х и, как 
правило, с простоем 
оборудования. А на та*  
ком предприятии, как 
хлебокомбинат, у кото
рого имеются токопри
емники первой катего
рии, не введены в ра
боту резервные ис
точники электроэнер
гии (в с. Кочубеевском 
и в с. Казьминском). 
Дизельные электростан
ции не удовлетворяют 
требованиям правил 
техники безопасности.

Немало недостатков 
на других предприяти
ях.- Все это результат 
невнимания, вернее, 
безответственности к 
эксплуатации энергети
ческого оборудования.

Ф. БРЕДИНСКИЙ, 
инспектор госэнерго
надзора- «Ставрополь- 

энерго».

РАВНЕНИЕ НА ЛУЧШИХ
Идет призыв в ряды Советской Армии. Это время, 

когда юношам оказывается высокое доверие’— ох
рана и защита нашего Отечества. Вчерашние маль
чишки становятся солдатами.

М1?Ьгие кочубеевцы знают Виктора Шапрана. 
Уже год он является военным строителем и за это 
время в его послужном списке только благодарнос
ти. А совсем недавно в адрес районного комитета 
ВЛКСМ пришло письмо следующего содержания:

. «Из села Кочубеевского в ноябре 1973 года был 
призван в ряды Советской Армии Виктор Шапран. 
За это время военный строитель В. Шапран Пока’ 
зал себя исключительно трудолюбивым, исполни
тельным воином. Завоевал к себе уважение со сто
роны командования части и товарищей цо службе. 
В. Шапран активно участвует в комсомольской жиз
ни. Свои социалистические обязательства он выпол
няет с честью.

БЕЛОУСОВ, 
старший лейтенант», 

зам. командира по политчасти,
Эта строки — большая радость для родных и 

близких Виктора. Хочется, чтобы чаще приходили 
такие вот письма-благодарности в адрес наших зем
ляков — свидетельство того, что они свято чтут 
память тех, кто сложил свои головы за свободу и 
счастье нашего народа. Тем, кто сегодня встаёт в
ряды Вооруженных Сил, надо равняться на таких 
ребят, как Виктор Шапран.

Д. СЕРЯКОВ, 
секретарь Кочубеевского РК ВЛКСМ.

На ударной стройке пятилетки Новый путь воды
СТАВРрП о л ь с к и и 

КРАЙ. На 14 месяцев рань
ше намеченного срока за
кончилось строительство 
второй очереди Большого 
Ставропольского канала, ди
рективной стройки пятилет
ки. Первая очеоедь канала 
имеет длину 159 км. У ста

ницы Усть-Джегутинской 30- 
метровая плотина остановила 
стремительный бег Кубани. 
Река пошла по новому рус
лу. Новый участок магистра
ли протяженностью 67 кило
метров — самый Сложный из 
всей 485-километровой трас
сы канала. Чтобы преодо

леть скалы, пришлось про
бить три тоннеля, соорудить 
двухкилометровый дюкер, 
возвести насыпи. Гидростро^ 
птелн справились с постав 
ленной задачей.

Крупнейшая в Россий
ской Федерации ирригацион
ная система обводнит свы
ше 3 миллионов гектаров 
засушливых земель. Сотни 
населенных пунктов и про
мышленных объектов полу
чат дополнительно пресную 
воду.

На снимке справа: голов- 
ное сооружение Большого 
Ставропольского канала.

На снимке слева: марк
шейдеры Николай Лукьянен
ко (слева) и Владимир Сим- 
чак, принимавшие участие 
в строительстве второй оче
реди Большого Ставрополь
ского канала.

Фото К. Тарусова. 
(Фотохроника ТАСС).
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Отары овец совхоза 
«Родина» вступили в 
зимовку.» Корма для 
них заготовлены в 
нужй^м количестве и 
подвезены к кошарам. 
Десять отар в этом го
ду будет снабжаться

Сельские новости
молочнотоварной 
«Восход» Раиса 
за десять меся- 

надоила от каж-

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ*

Доярка третьей 
фермы рисосовхоза 
Карповна Селютина 
цев текущего года
дой коровы своей группы по 3099 ки
лограммов молока при годовом пла
не 2565 и сейчас трудится в счет 
1975 года.

НА СНИМКЕ: Р. К. Селютина.
Фото участника краевого конкурса 

«Лучший по профессии»

Н. ШУРГАЕВА.

ПЕРВЫМИ
В КОЛХОЗЕ

Дружный, любящий свое де
ло коллектив работает на чет
вертой молочнотоварной ферме 
колхоза имени Чапаева, кото
рым несколько лет руководит 
Клавдия Ивановна Шапоренко. 
Па ферме 144 коровы. Они 
всегда хорошо ухожены, упита- 
1ТЫ.

Девиз,— один за всех, все за 
одного,— стал здесь законом 
жизни. Поэтому, если речь за
ходит о передовиках, то трудно

Доярка первой молочнотоварной 
фермы колхоза «Полярная звезда» Л. 

> в числе первых выполнила 
___ годовое.обязательство. За десять 
месяцев от каждой коровы своей

забот в эти 
животноводов 

молочнотовар- 
колхоза

Много 
дни у 
третьей 
ной фермы 
имени Балахонова. На
чалась зимовка скота. 
Правда, ее здесь ветре? 
тили во всеоружии. Па 
ферме создана хорошая 
кормовая, база, подго
товлены помещения. 
За десять месяцев те-

кущего года животно
воды при плане 7073 
продали государству 
8573 центнера молока.

В числе передовиков 
доярки Т. Гойдина и 
М, Борисова. Сорев
нуясь между собой, 
они первыми на фер
ме рапортовали о за
вершении -планов на
доев этого года. Сей-

час впереди Т. Гойди
на. За десять месяцев 
на каждую фуражную 

, корову она надоила по 
' 2249 килограммов мо
лока.

Заботливо ухажива
ют за молодняком 
скотники Ш. Бексики- 
ев и Я. Мамбетов. До 
конца года коллектив 
обязался продать госу
дарству еще 1300 цен
тнеров молока.

. ПЛЛЕСНИЧЕНКО,
зоотехник,

кого-либо выделить. Разве толь 
ко Антонину Сергеевну Кирзу 
нову, на счет которой за десять 
месяцев записано 2771 килог
рамм молока от каждой коровы. 
Чуть ниже показатели у ос
тальных доярок. За десять ме
сяцев валовый надой молока по 
ферме составил 342 тонны. От 
каждой коровы получено по 
2351 килограмму. Коллектив 
первым в колхозе выполнил го 
довой план продажи пполукцйн 
государству, в счет 1975 года 
будут дополнительно реализова
ны сотни центнеров молока.

В. КРУТИЛИНА, 
селькор.

группы она получила по 2569 кило 
граммов молока.

овцы на Зимовье
водой непосредственно 
от водопроводной сети. 
Это высвободит 
часть транспорта. Про
должается утепление

помещений. С целью 
ускоренной подготовки 
к зимовке в хозяйстве 
был объявлен конкурс, 
который продлится *

Рачительными хозяе
вами в совхозе «Бело- 
мечетский» прослыли 
старшие чабаны Федор 
Бутов, Качар Умаров, 
Николай Попов. Овце
матки, за ‘которыми 
ухаживают овцеводы 
их бригад, хорошо упи- 
тдны. Сейчас у чабанов 
прибавилось забот. С 
пастбищ они перевели

Заботы 
овцеводов

за
пол

зи -

отары на зимнее со
держание.

Труженики хозяйст
ва постарались 
благовременно 
везти к местам
мовки сено, солому, 
заложить силос. Спе
циалисты составили 
зимний рацион корм
ления. Он состоит из 
600 граммов сена, 1

килограмма силоса, 
по л кил огра м м а солом ы, 
200 граммов концент
ратов и 100 граммов 
травяной муки.

В зимовку пошло 
30580 овец, в том чис
ле 14630 овцематок.

С. КЭССИДИ, 
главный зоотехник 
совхоза «Беломе- 

четский».

Семена на контроле

В. ГОЛОВКОВ, 
секретарь парткома.

до 20 ноября. Лучшим 
чабанским бригадам 
будут вручены подар
ки и денежные премии.

Ф. ГЕЛЕТИИ, 
председатель рабоче

го комитета.

Кочубеевская районная государственная се
менная инспекция обслуж . дет 19 хозяйств рай
она.

НА СНИМКЕ: старший техник-лаборант Л. 
Злыдень, лаборанты К. Качурина, Г. Стародуб
цева, В. Гончарова, С. Литвинова проверяют се
мена яровых культур.

Фото участника краевого конкурса «Лучший 
по профессии» Ю. ВОЛОБУЕВА.

Дальнейшее увеличение производ
ства продуктов животноводства не
мыслимо без полноценного, рацио
нального кормления скота. В настоя
щее время содержание протеина в 
заготовляемых кормах не покрывает 
норм потребности в нем. Особенно 
острый недостаток протеина в рацио
нах крупного рогатого скота и овец 
в период зимнего содержания. Поэто
му, наряду с увеличением производ
ства кормов и повышением их каче
ства необходимо все шире использо
вать химические небелковые, азотсо
держащие соединения: мочевину, ам
монийные соли, диаммонийфосфат, 
моноаммонийфосфат и другие.

Наиболее перспективным способом 
включения синтетических азотистых 
и других веществ в корм жвачных 
животных считается теперь приго
товление жидких и гранулированных 
высокопротеиновых добавок.

В хозяйствах Кочубеевского райо
на есть возможность широкого приме
нения жидких добавок, меляссы 
(кормовая патока).. Она является не 
только хорошим источником пита
ния, но и незаменимым на
полнителем ж и д к и х высоко
протеиновых добавок. Для производ
ства этих добавок не требуется боль
ших капиталовложений и сложного 
оборудования, технологически^ про
цесс по смешиванию простой и досту
пен каждому хозяйству. Жидкие до
бавки легко и равномерно смешива
ются с сухими компонентами, обес
печивается точное дозирование моче
вины и других химических веществ 
в рационе животных. Эти добавки 
улучшают вкусовые качества кормов 
основного рациона, при этом мелясса 
маскирует неприятный привкус моче
вины. Грубые корма: солома, полова, 
измельченные початки, обогащенные 
жидкими добавками, размягчаются и 

лучше поедаются животными.
Для приготовления высокопротеи

новых жидких добавок Гможно исполь 
зовать смесители СМ-1,7 или СМК- 
0-5. Одну часть мочевины- растворя
ют в 8—10 частях меляссы. Мочевщ 
на (карбамид) в такой смеси сохра
няется длительнее время без потерь. 
Такие добавки можно затаривать в 
бочки и доставлять на фермы. Пе
ред скармливанием жидкую добавку 
разбавляют водой. 1 часть смеси на 
1—2 части воды и этим раствором 
орошают грубые корма, силос или пе
ремешивают с концентратами.

Особенно эффективным приемом 

Высокопротеиновые
——добавки

балансирования рационов является 
распыление жидкой добавки по по
верхности силоса. Суточная дача ме
лиссы с мочевиной для коров не 
должна превышать 1 —1,5 килограм
ма, для молодняка крупного рогатого 
бйота старше 6 месяцев—0,5 —0,8 ки
лограмма.

При откорме*крупного  рогатого ско
та на жоме, с большой эффективно
стью может быть*  использована кор
мовая смесь Дробленых стержней по
чатков кукурузы, меляссы, мочеви
ны, минеральных добавок и травя
ной муки. Эта смесь обогащает ра
цион протеином, клетчаткой * и мине
ральными веществами.

Все большее применение получа
ют и гранулированные высокопротеи
новые добавки. Мочевина в составе 
гранул находится в тесной связи с

частицами корма, медленно растворя
ется в рубцовом содержании. Процесс 
гидролиза ее и образование аммма

жа происходит более медленно. Это 
способствует лучшему использованию 
азота мочевины микроорганизмами 
рубца и почти полностью исключает 
отрицательное действие аммиака, вы
зываемое его большой и неравномер 
ной концентрацией. Такой способ при 
готовления высокопротеиновых доба
вок можно рекомендовать хозяйст 
вам, располагающим сушильными аг
регатами и грануляторами. На от
корме крупного рогатого скота для 
гранулированной смеси можно пре’д-

ложпть такой рецепт: размолотая 
зерносмесь — 63 процента, травя
ная мука — 15, мочевина — 10, мо
нокальцийфосфат — 5 и соль нова- 
реная — 7 процентов.

В одном килограмме такого кормя 
содержится 0,85 кормовой единицы, 
325 граммов пере варимого протеина, 

■ 7.5 —* кальция и 12 граммов фосфо
ра. .

Б этом рецепте,взамен зерносмеси 
можно использовать в таком же ко
личестве сухой жом. В этом случае 
в одном килограмме корма будет со
держаться 6,65 кормовой единицы, 
280 граммов протеина, 10,5 грамма 
кальция и 10 граммов фосфора. .

‘ Вводить в протеиновые добавки 
диаммонийфосфат следует в смеси с 
мочевиной, в соотношении 1:2, что

позволяет повысить содержание фос
фора. А введение небольшого количе\ 
ства мел яссы в такие' смеси улучша
ет вкус корма^ Например: смесь ’50 
процентов сухого •яшма, 13 процен- • 
тов меляссы, 20 процентов травяной 
муки, 4 процентов мочевины, 8 про
центов' диаммонийфосфата, 3 процен
тов глауберовой и 2, процентов пова
ренной солей в гранулированном виде 
дает хорошую добавку для баланси
рования рационов жвачных живот
ных по протеину, фосфору и даже ка
ротину.

В одном килограмме такого корма 
содержится 0.68 кормовой единицы, 
270 граммов переваримого протеина, 
7 граммов кальция и 18 граммов фос
фора. Гранулы должны иметь влаж
ность 15—18 процентов. При добав
лении одного килограмма таких 
гранул к рациону, дефицитно у по 
протеину на 30 процентов, среднесу
точные привесы молодняка крупногсГ 
рогатого скота на откорме достигают 
одного килограмма и значительно со- « 
вращаются затраты кормов на произ
водство единицы продукции. (

Гранулированные добавки можно 
использовать для балансирования по 
протеину и фосфору рационов мо
лочных коров и овец. Следует пом
нить, что при скармливании высоко
протеиновых добавок с мочевиной так
же необходимо соблюдать меры пред
осторожности и определенного режи
ма. Необходимо приучить животно
водов хорошо смешивать добавку с " 
основным рационом, не превышать 
рекомендуемых доз и не нарушать 
режима кормления.

Ф. СУМАРОКОВ, 
зав. отделен, по анализу кормов 
Карачаево-Черкесской зональной 

агрохимической лаборатории.

С. ПОПКОВ, 
зоотехник.



Спрашивают— 
отвечаем.

Автобусное 
сообщение 

возобновится
Жительница станицы 

Георгиевской М. С. Федо
рова спрашивала, когда 
будет ходить автобус из 
Невинномысска. С этим 
письмом редакция позна- 

' комила заместителя пред
седателя исполкома рай
совета депутатов трудя 
щихся В. П. Башкова. Вот 
что он ответил:

— Участки дороги, при
надлежащие Кочубеевско
му ПДУ-1499 и совхозу 
«Кочубеевский», отремон
тированы и пригодны к 
эксплуатации. В настоя
щее время ведется ре
монт дороги, принадле
жащей ‘ объединению 
«Ставропольпромст р о й». 
По завершению ремонта 
и установки соответству
ющих знаков Невинно
мысское пассажирское ав
тотранспортное предприя
тие возобновит движение 
автобусов.
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КОМУ ОН НУЖЕН, 
ЭТОТ ВАЛЕТ?

Валет. Так называ- 
. ли ребята приблудив

шегося к нашему дому 
песика. Он был очень 
забавный: беспрестанно 
ловил свой хвост, ве
село повизгивая, но
сился с ребятами по 
двору, играл шелестя
щими бумажками. Ре
бята кормили его все 
вместе: приносили мо
локо, хлеб, косточки. »

И вдруг он исчез... 
Дети искали, его не
сколько дней. И на
шли... убитым. Стре
лял из ружья маль
чишка пятнадцати лет. 
Его спросили, почему 
он это сделал.

— Кажется, эта со
бака потаскала моих 
-голубей, — сказал он.

Он даже не был уве
рен, действительно ли 
Валет «потаскал» его 
голубей. Однако рука: 
его не дрогнула.

— Да и кому нужна 
эта собака! — зло ска
зал он.

Откуда у него та
кая жестокость, убив
шего не только собач
ку, но и доброту в 
своем сердце. Челове
ческое отношение ко 
всему живому — мера 
душевной чуткости, 
культуры. Жестокими 
людьми не рождаются, 
жестокими их воспиты
вают.

Взрослые часто раз
водят руками: откуда у, 
подростка берется чер
ствость, бессердечие, 
эгоизм. *Все  имеет свое

НОВАЯ КНИГА
В Ставрополе выш

ла из печати книга 
«Социалистическое со
ревнование и его зна
чение в повышении 
роли трудовых коллек

тивов в коммунистиче
ском строительстве». , 

В сборнике опубли
кованы двенадцать ис
следовательских мате
риалов научных работ
ников педагогического 
института. В них рас
сматриваются теорети
ческие вопросы о со
циалистическом сорев
новании в системе эко-

начало.
И я вспомнила дру

гой случай. Самый' 
обычный, хотя он нё 
должен, не имеет пра
ва быть обычным. Пя
тилетняя Галочка ис
пугалась собаки. И 
отец девочки на глазах 
у детей избил собаку, 
дав наглядный урок 
жестокости. Кто знает, 
может, именно этот 
случай и послужил при
мером х предыдущего. /

Н. К*  Крупская пи
сала, что «жестокость 
к животным пробужда
ет йизменные наклон
ности. Один промах 
усугубляется другим»4 
«Мелочь», — говорим 
мы, а для мальчишки, 
видевшего, как взрос
лый избил собаку, это, 
может, предопределило 
ход его 1 духовного раз
вития. -

Взрослые часто про
износят слово «гуман
ный». Но всегда ли они 
думают о значении это
го слова. Когда мы 
говорим «гуманный», 
то подразумеваем под 
этим словом1 доброту, 
чуткость, любовь и бе
режное отношение ко 
всему живому.

Но я думаю, чдо де
сятилетний Игорь не 
думал об этом, спасай 
тонущего ъотенка, ко
торого из-за озорства 
дети бросили в речку. 
Мальчик едва не уто
нул сам, но подоспев
ший отец вытащил их 
обоих — котенка и сы
на. Другой, может, 
стал бы ругать сына 
за 4 необдуманный пос

тупок, а этот сказал: 
«Молодец«». Этот че
ловек — умный и хо
роший отец. Он все по
нял. Зато посторонняя 
женщина заметила: 
«Всыпать бы ему как 
следует...» По-своему 
отнеслась к ^поступку 
Игоря мать: «Кому он 
нужен этот котенок? 
Выброси его. А если 
хочешь, я куплю тебе 
сибирского».

Мы готовим людей к 
подвигу. Но подвиг не 
вырастает из ничего. 
Ему всегда что-то*  
предшествует. К нему 
готовятся, не сознавая 
этого. А начинается он 
всегда с малого. И 
всегда по велению 
сердца.

Стараясь вытащить 
из речки котенка, маль
чик в свой поступок 
вложил часть горения 
своей душщ Это был 
взлет его мужества... 
И что ему после этого, 
хотя и' сибирский, но 
купленный кот?

Н. КОВТУН, 
старший инспектор 
детской комнаты ми

лиции.

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Вот такое письмо при
несла нам почта. Ви
дели ли вы жестокое 
обращение с животны
ми? Наказаны ли эти 
люди? Какие птицы, 
звери живут у зас до
ма? За что вы их лк> 

. бите? Напишите нам.
Вместе с вами мы от
ветим на вопрос, пос
тавленный автором 
статьи.

номических . законов. 
, Значительное место в 
работах отводится ана
лизу взаимосвязи со
циалистического сорев
нования и научно-тех
нического прогресса, 
снижению обществен
ных издержек произ
водства, роста произво
дительности труда и 
.жизненного уровня

трудящихся. Авторы в 
своих материалах да
ют рекомендации по 
дальнейшему развитию 
социалистического со
ревнования.

Опубликованные в 
сборнике статьи могут 
быть использованы ру
ководителями предпри
ятий, профсоюзных ор

-------------------- ---- ------- у----- ;-
К сведению руководителей пред

приятий колхозов, совхозов, предсе
дателей комитетов профсоюза и 
граждан!

Кочубеевский филиал Невинномыс
ского бюро путешествий и экскурсий 

ПРИГЛАШАЕТ
любителей путешествий совершить

увлекательную поездку на турист
ском поезде по маршруту Донецк — 
Керчь — Новороссийск.

Поезд отправляется 4 декабря, 
возврат 8 декабря. Стоимость- путев
ки 45 рублей.

С 29 ноября по 6 декабря пригла
шаем посетить город-герой Ленинград. 
Стоимость путевки 105 рублей.

В стоимость путевки входит прожи
вание, питание, проезд .в оба конца 
и экскурсионное обслуживание.

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, ул. 
Октябрьской революции, 56 (в здании 
райисполкома), комната 8. Телефон 
1-73, К. И. Корж.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ НА' ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ ’

токарей, сверловщиков, фрезеров
щиков, штамповщиков холодной 
штамповки, резчика металла на пиле, 
слесарей по рёмонту промышленного 
оборудования, слесарей-инструмен 
тальщиков 4—6 разрядов, электри
ков, заливщиков металла, формовщи 
ков, подсобных рабочих.

За справками обращаться в отдел 
кадров завода.

20—14

КОЧУБЕЕВСКОМУ АТП
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу секретарь- 
машинистка и автослесари по ремон
ту автомобилей. Оплата повременно, 
премиальная.

Обращаться й отдел кадров Кочу
беевского АТП.

4—1

КОЧУБЕЕВСКОМУ 
ВОДОПРОВОДНОМУ УЧАСТКУ 

ТРЕБУЮТСЯ
слесари по водопроводным сетям и 

газоэлектросварщик.
Обращаться в контору водопровод

ного участка, ул. Вокзальная, 1.
,4—4

На проходившей в Вене 75-й сес
сии МОК принято решение провести 
летние Олимпийские игры 1980 года 
в Москве.

Советская столица уже сейчас 
располагает достаточной базой для 
того, чтобы принять Олимпиаду и 
провести соревнования на высоком 
уровне. К 1980 году возможности 
Москвы еще более возрастут.

НА СНИМКЕ: Большая спортив
ная арена Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина.

Фото В. Егорова и А. Стужина.

Ч (Фотохроника ТАСС).

ганизаций, в системе 
политического просве
щения, экономического 
образования трудящих
ся.

С. ТАПЕРОВ.

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

ЛЕНИНАКАНСКАЯ ПРЯДИЛЬНАЯ 
ФАБРИКА ИМЕНИ С. ЛУКАШИНА 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
УЧАЩИЕСЯ 

в учебно-курсовой комбинат. ' 
Принимаются девушки в возрасте 

от 18 до 30 лет. Срок обучения 6 
месяцев, стипендия 80 рублей и бес
платное разовое питание.

Во время обучения и последующей 
работы ।предоставляется общежитие.. 
Средняя заработная плата от 120 до 
200 рублей.

Для поступления необходимы сле
дующие документы: паспорт, Трудо
вая книжка (если есть), свидетельст
во об образовании, 4 фотокарточки 
3x4.

Расходы за проезд оплачивает 
фабрика.

За справками обращаться к предс
тавителю фабрики по адресу: г. Не
винномысск, гостиница «Кубань», 
комната 29, к Саргесяну В. А.

2—1

В НОЯБРЕ 1974 ГОДА 
ПРОВОДИТСЯ МЕСЯЧНИК 

по сбору от населения и сдачи про
мышленным предприятиям стеклопо
суды. В этот период во всех насе
ленных пунктах района через прием
ные пункты, а там, где их нет, через 
магазины принимается стеклопосуда 
в неограниченном количестве. Стек- 
лобанки и стеклобутылки всех видов 
и емкостей.

Районное розничное торговое объ
единение просит всех жителей района 
сдать имеющуюся стеклопосуду.
\,2 —2

Богословскому кукурузообрабаты
вающему и хлебоприемному комби
нату

на постоянную работу
ТРЕБУЮТСЯ

грузчики, слесари и электрики.
За справками обращаться в отдел 

кадров
5 — 3

КОЧУБЕЕВСКОМУ АТП
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

автослесари-мотористы. Оплата 
труда повременно -пре м и а л.ь н а я.

За справками обращаться в отдел 
кадров.

4 — 3ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ! ИЕ ЗАБУДЬТЕ ПОДПИСАТЬСЯ НА ГАЗЕТУ 
«Звезда, Прикубавья» на 1975 год

Подписная плата на районную газету «Звезда Прикубанья»: на год — 3 рубля 12 копеек, на 6 месяцев — 1 рубль 56 копеек.
Подписка принимается в агентстве «Союзпечать», во всех отделениях и узле связи, а также общественными распространите

лями печати на предприятиях, в учреждениях, колхозах и совхозах района. -

"*̂НАШ  АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица имени Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3 09, зам. редактора — 6-38, 
отдела сельского хозяйства — 4 09, ответ, секретаря и корректора— 3-79, отдела писем —2-44, бухгалтерии —4 86, радиовещания — 5 05, типографии — 5-49. 

Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам.
Тираж 11078 Набрана и отматрицирована в Кочубеевской типографии, отпечатана в Невинномысской^ типографии. Заказ


